
447. Tourismusbericht 2023 
 
448. Betrieb der Kindertagesstätten 
a) Belegungssituation – weitere Entwicklung - Maßnahmen 
Beschluss: Anhand der aufgezeigten Belegungssituation und der weiteren Entwicklung ist für die 
Folgejahre ein weiterer Bedarf an Krippenplätzen festzustellen. Um diesen vermehrten Bedarf künftig 
abdecken zu können, wird die bestehende Kinderkrippe St. Andreas in der Poststraße im angrenzenden 
ehemaligen Wohngebäude erweitert. Durch diese Erweiterung können ca. 8 – 10 weitere Krippenplät-
ze geschaffen werden. Die Verwaltung wird beauftragt, die hierzu erforderlichen Maßnahmen (Pla-
nung, Förderantrag...)  einzuleiten. 

Abstimmungsergebnis: 15 : 0 
 
b) Erhöhung der Elternbeiträge 
Beschluss: Die Gebühren der Kindertagesstätten werden zum 01.09.2024 in allen Buchungskategorien 
um 10 % wie folgt erhöht: 
 
Kindergartengebühren 
Belegung/Std Gebühr  
3 – 4    132,00 €   
4 – 5     137,50 €   
5 – 6     143,00 €   
6 – 7     148,50 €   
7 – 8    154,00 €   
8 – 9    159,50 €   
 
Krippengebühren 
Belegung/Std Gebühr 
3 – 4  170,50 €   
4 – 5   181,50 €   
5 – 6   192,00 €   
6 – 7   198,00 €   
7 – 8  203,50 €   
8 – 9  209,00 €   

Abstimmungsergebnis: 15 : 0 
 
449.  Alpspitzhalle Nesselwang 
 hier:  Antrag auf Umgestaltung der Glasfronten zum Schutz gegen Vogelschlag (Vogelschutz- 
  maßnahmen 
Ein Beschluss war nicht veranlasst. 
 
450. Bekanntgaben, Verschiedenes, Anfragen aus dem Marktgemeinderat 
 
a) Erster Bürgermeister Pirmin Joas gab einen kurzen Sachstand zu folgenden Themen: 

- Er gab einen kurzen Rückblick und Sachstand zum Wohnungsbrand im Schwalbenweg. Bei die-
sem Feuerwehreinsatz waren über 160 Einsatzkräfte von Feuerwehr, Polizei und Rettungsdienst 
vor Ort. Auch der gemeindliche Bauhof war gefordert und musste zeitgleich auch noch einen 
Wasserrohrbruch in der Hauptstraße versorgen. Durch das beherzte und schnelle Eingreifen der 
Feuerwehr konnte eine Ausbreitung des Feuers auf die Nachbarhäuser verhindert werden. Er 
sprach im Namen der örtlichen Gemeinschaft seinen großen Dank an alle Einsatzkräfte aus. 

-  Für die bevorstehende Europawahl dankte er bereits im Voraus allen ehrenamtlichen Wahlhel-
fern für Ihren Einsatz. 

- Er berichtete, dass seit Mai wieder der Wochenmarkt jeden Donnerstag vor der Alpspitzhalle 
stattfindet. Leider beteiligen sich zurzeit nur 3 Händler bzw. Marktstände. Es ist zu hoffen, dass 
sich der Wochenmarkt noch weiterentwickelt. 

- Die Bayern 1 Disco war ein voller Erfolg. Über 900 Besucher waren in der Alpspitzhalle. Er 
dankte hierfür Hauptamtsleiter Straubinger für die Durchführung der Organisation und Veran-
staltungsleitung. 



 
b) Zweiter Bürgermeister Hans Möst gab einen kurzen Bericht über die Veranstaltung Mountainman. 
Es war wieder eine sehr gelungene Laufveranstaltung mit über 1400 Teilnehmern. Auch das Wetter 
spielte dieses Jahr mit und sorgte für strahlende Gesichter bei allen Beteiligten. Er dankte den Organi-
satoren und insbesondere den örtlichen Vereinen Ski-Klub, Bergwacht und Feuerwehr für die hervor-
ragende Unterstützung.  
 
c) Marktgemeinderat Martin Erd   

- sprach die Aktion Stadtradeln an und warb für eine rege Beteiligung 
- wies darauf hin, dass das Bankett der Gemeindeverbindungsstraße von Hertingen nach Rin-

degg bereits wieder stark beschädigt ist 
- wies auf den Zustand der in die Jahre gekommenen Ortseingangstafeln hin und erkundigte 

sich nach einer Auffrischung der Optik 
 
d) Marktgemeinderat Julian Mayer regte die Anbringung von einem oder mehreren gemeindlichen 
Papierkörben entlang des Fußweges im Weidach an.    
 
e) Marktgemeinderat Egon Greis wies auf die „Müllproblematik“ am Parkplatz des Trendsportzent-
rums hin.  Hier übernachten immer mehr Wohnmobile und hinterlassen ihren Müll und teilweise auch 
ihre Fäkalien. Bürgermeister Joas bemerkte hierzu, dass eine Verbesserung nur durch eine Parkregle-
mentierung erreicht werden kann und sagte eine diesbezügliche Überprüfung zu. 
 
 


